

ABSTRAK

Siti Nur Afidah. (2024). Dakwah Toleransi Antarumat Beragama: Studi Dakwah Habib Husein Ja'far Al-Hadar dalam Konten Youtube LogIndiCloseTheDoor. Program Studi: Manajemen Dakwah, Fakultas Ushuluddin, Adab, dan Dakwah, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Dosen Pembimbing: Mohammad Khadziqun Nuha, M.Pd.I.

Kata Kunci: Dakwah, Toleransi, Youtube

Penelitian ini mengkaji tentang dakwah toleransi yang telah dilakukan oleh Habib Ja'far, dengan tujuan untuk mengetahui sejauh mana sikap toleransi yang telah dilakukan oleh Habib Ja'far terhadap antarumat beragama, serta peneliti menganalisis mengenai implikasi dakwah toleransi Habib Ja'far terhadap masyarakat beragama Islam serta menganalisis mengenai respon non-muslim terhadap dakwah Habib Ja'far dalam konten Youtube LogIndiCloseTheDoor.

Jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif deskriptif dengan pendekatan Fenomenologi. Adapun teknik pengumpulan data penelitian ini terdiri dari teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Sumber data dalam penelitian ini dibagi menjadi dua jenis, yakni sumber data primer dan sekunder. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah Habib Ja'far selaku subjek dakwah. Peneliti mengobservasi mengenai konsep dakwah moderat Habib Ja'far di Youtube konten LogIndiCloseTheDoor. Sebagai tambahan peneliti mencantumkan beberapa komentar yang ditulis penonton dan wawancara dari beberapa narasumber yang telah mengikuti kajian dakwah Habib Ja'far. Dan sumber data sekunder ini merupakan informasi tambahan yang peneliti dapatkan dari berbagai buku, berita, karya literatur dan yang berhubungan dengan dakwah toleransi yang ada di Indonesia. Subjek dari penelitian ini adalah Habib Husein Ja'far Al-Hadar dan objeknya adalah dakwah yang telah dilakukan oleh Habib Ja'far. Lokasi penelitian ini berada di media sosial Youtube. Dalam menganalisis data peneliti menggunakan teori Miles dan Huberman, yang mencakup: reduksi data, penyajian data serta penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dakwah yang telah dilakukan oleh Habib Ja'far ini sangat menekankan nilai toleransi dalam umat beragama, dengan tata bahasa dan penyampaian yang baik sehingga berhasil menarik perhatian masyarakat Islam maupun non-Islam. Konten LogIndiCloseTheDoor ini mempunyai 30 episode, penayangan ini dilakukan setiap hari pada bulan Ramadhan. Pesan yang disampaikan Habib Ja'far ini memiliki beragam dalam menyampaikan materi Dakwahnya, seperti pengetahuan tentang agama lain, dan menyoroti pentingnya saling menghormati dan menghargai perbedaan yang ada. Dengan pendekatan yang cerdas, penuh kasih dan santai ini Habib Ja'far mengajak para penontonnya untuk memperkuat hubungan antarumat beragama, memperkuat toleransi dan masyarakat yang inklusif.

ABSTRACT

Siti Nur Afidah. (2024). *Interreligious Tolerance Preaching: A Study of the Preaching of Habib Husein Ja'far Al-Hadar on LogIndiClose The Door Youtube Content*. Department: Da'wah Management, Faculty of Islamic Theology, Adab, and Da'wah, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Advisor: Mohammad Khadziqun Nuha, M.Pd.I

Keywords: *Da'wah, Tolerance, Youtube*

This research examines the preaching of tolerance conducted by Habib Ja'far, aiming to determine the extent of tolerance attitudes exhibited by Habib Ja'far towards people of different faiths. Additionally, it analyzes the implications of Habib Ja'far's tolerance preaching on society and assesses the responses of non-Muslims to Habib Ja'far's preaching on the LogIndiCloseTheDoor YouTube content.

This study employs a descriptive qualitative research design with a phenomenological approach. Data collection techniques include observation, interviews, and documentation. Data sources are divided into two types: primary and secondary. The primary data source is Habib Ja'far himself as the preaching subject. The researcher gathers information about Habib Ja'far's concept of tolerance preaching from the LogIndiCloseTheDoor YouTube channel hosted by Deddy Corbuzier. Secondary data sources include additional information obtained from interviews, audience comments, and various other supplementary sources such as books, news, literary works, and materials related to tolerance-based preaching in Indonesia. The subject of this research is Habib Husein Ja'far Al-Hadar, and the object is the preaching conducted by Habib Ja'far. The research is conducted on the social media platform YouTube. Data analysis follows Miles and Huberman's theory, involving data reduction, data display, and conclusion drawing.

The findings indicate that Habib Ja'far's preaching emphasizes the value of tolerance among people of different faiths, delivered with effective language and communication that successfully influences both Muslim and non-Muslim communities. The LogIndiClose The Door content consists of 30 episodes aired daily during the month of Ramadan. Tolerance-based preaching among people of different faiths is a crucial effort in strengthening harmony and peaceful coexistence. The content of Habib Ja'far's preaching covers various topics, including knowledge about other religions and the importance of mutual respect and appreciation for differences. With his intelligent, compassionate, and relaxed approach, Habib Ja'far encourages his audience to strengthen interfaith relations, promote tolerance, and foster an inclusive society.

خلاصة

سبي نور أفينده. (٢٠٢٤). الدعوة للتسامح بين الأديان: دراسة الدعوة لحبيب جعفر حسين الهدار في محتوى يوتيوب لوق إندي كلوس ذا دوز. قسم إدارة الدعوة، كلية الأصول الدينية والآداب والدعوة، جامعة السيد علي رحمه الله الإسلامية الحكومية ثولونجاوونغ. الأستاذ المشرف: محمد حاذق النهي الماجستير.

الكلمات الرئيسية: الدعوة، التسامح، محتوى يوتيوب

يهدف هذا البحث إلى فحص الدعوة للتسامح التي قام بها الحبيب جعفر، بهدف التحقيق من مدى التسامح الذي قام به حبيب جعفر تجاه الأديان، وتحليل تأثير الدعوة للتسامح التي قام بها الحبيب جعفر على المجتمع، وتحليل استجابة غير المسلمين لدعوة حبيب جعفر في محتوى يوتيوب لوق إندي كلوس ذا دوز.

نوع البحث المستخدم هو وصفي كيفي مع نهج الطواهر. أما ثنائيات جمع البيانات في هذا البحث فتتألف من ثنائيات المراقبة، المقابلات والتوثيق. تم تفسير مصادر البيانات في هذا البحث إلى نوعين، أولهما هو مصادر البيانات الأولى والثاني هو المصادر الثانية. تعتبر الحبيب جعفر المصدر الأولى لبيانات هذا البحث كموضوع الدعوة. قام الباحث بجمع المعلومات حول مفهوم الدعوة للتسامح لحبيب جعفر في محتوى يوتيوب ليدي كوربوزير لوق إندي كلوس ذا دوز. بينما تعتبر المصادر الثانية معلوماً إضافية حصل عليها الباحث مثل المقابلات، ومن ثم بعض التعليقات من المشاهدين وكذلك مصادر إضافية أخرى. مثل الكتب والأخبار والأعمال الأدبية والمتعلقة بالدعوة المبنية على التسامح الموجودة في إندونيسيا. موضوع هذه الدراسة هو الحبيب حسين جعفر الهدار وهو موضوع الدعوة التي قام بها الحبيب جعفر. يقع موقع هذه الدراسة على منصة يوتيوب. في تحليل البيانات الباحثة استخدمت نظريته مايلز وهاريمان، التي تتضمن: تقليل البيانات، تقديم البيانات واستخلاص الاستنتاجات.

أظهرت نتائج هذا البحث أن الدعوة التي قام بها الحبيب جعفر تشدد بشكل كبير على قيم التسامح بين الأديان، مع لغة وتوصيل جيدة، مما جعلها تؤثر بنجاح على المجتمع الإسلامي وغير الإسلامي على حد سواء. يتضمن محتوى لوق إندي كلوس ذا دوز هذا ٣٠ حلقة، ويتم بث الحلقات يومياً خلال شهر رمضان. تعتبر الدعوة التي قام بها الحبيب جعفر مبنية على التسامح بين الأديان جهوداً هاماً لتعزيز التواصل الطيب بين الأديان. يحتوي محتوى حبيب جعفر على مجموعة متنوعة من المواد في تقديم دعوتيه، مثل المعرفة بديانات أخرى، وتسلية الضوء على أهمية احترام وتقديم الاختلافات الموجودة. من خلال هذا النهج الدكي، الرجيم والمرح، يدعو الحبيب جعفر مشاهديه إلى تعزيز العلاقات بين الأديان، وتعزيز التسامح والمجتمع المتصن.